

Derecho a la Educación y Educación en Derechos Humanos





Agosto, 2012

INFO-EDH

Año 1, No. 17





Abriendo Escuelas para equidad. Guía Práctica

De octubre de 2008 a diciembre de 2009, la Secretaría de Educación pública (SEp) y la Organización de Estados iberoamericanos para la Educación, la ciencia y la cultura (OEi), desarrollaron la fase piloto del proyecto abriendo Escuelas para la Equidad.

El esquema recoge la experiencia desarrollada por organismos internacionales y gobiernos nacionales de varios países de la región, relacionada con lo que se ha denominado Escuelas abiertas, así como con las estrategias para la reducción de la violencia en contextos sociales y educativos.

Se enmarca en el mandato de la Ley General de acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia y, específicamente, en el ámbito de acción y las funciones que esta ley plantea para la SEp (art. 45). asimismo se inscribe en los preceptos de la Ley General de Educación (arts. 11, 32 y 36) y en el plan Nacional de Desarrollo vigente.

Fuente: Unidad de Planeación y Evaluación de Políticas Educativas. SEP

Ver completo

Artículo

Cuba: Academia y comunidad, alianza contra la violencia de género

La Habana, agosto 6. 2012 (Especial de SEMlac)- "Cuando él me maltrataba, yo gritaba y las personas pensaban que era yo la del problema. Ahora él forma los escándalos y todos saben de dónde parte la violencia", comenta Noemí a sus amigas del barrio de Pogolotti, en La Habana.

Este cambio de conducta ha sido posible por el trabajo de sensibilización respecto a la violencia contra la mujer que desarrolla el Taller de Transformación Integral del Barrio (TTIB), acompañado por el no gubernamental Grupo de Reflexión y Solidaridad Oscar Arnulfo Romero (OAR).

Fuente: Servicios de Noticias de la Mujer de Latinoamérica y el Caribe

Ver completo

OBSERVATORIO SOCIAL DE VIOLENCIA Y DE GÉNERO EN LA EDUCACIÓN MEDIA SUPERIOR



NOTICIAS

Medios de comunicación fomentan violencia de género: académicas y funcionaria pública

Los estereotipos son los mecanismos más eficientes para preservar la desigualdad social entre hombres y mujeres, y los medios de comunicación se encargan de preservarla en los contenidos de sus publicaciones o producciones televisivas mediante la reproducción constantes de éstos, aseguró la psicóloga docente de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Olga Bustos Romero, durante la presentación del documental ¿A poco está tan buena?

NOTAS RELEVANTES

Ver nota completa

Tipifica Oaxaca delito de feminicidio

Con 35 votos a favor, el Congreso de Oaxaca aprobó las reformas al Código Penal estatal que tipifican el delito de feminicidio, y lo sancionan con 40 a 60 años de prisión. Tras la modificación al artículo 411 de esa normatividad, Oaxaca se convirtió en la entidad número 15 en aprobar esta figura como delito penal, y la tercera con la penalidad mínima más alta al igual que la del Estado de México y Veracruz.

Ver nota completa

NOTAS RELEVANTES

Refugiadas por violencia doméstica

Mujeres de todos los estratos sociales escaparon de sus casas y de su país porque sus parejas las golpeaba. Dejaron familia, amigos, trabajo y sueños porque no consiguieron justicia por parte de las autoridades mexicanas.

<u>Ver nota completa</u>

México, primer lugar en la OCDE debido a hostigamiento escolar

De los 34 países integrantes de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) México ocupa el primer lugar en violencia verbal, física, sicológica y social –conocida en inglés comobullying– entre alumnos de educación básica.

Ver nota completa

Hay que crear leyes para controlar el "bullying", investigadora

EDUCACIÓN Y CONLFICTO La profesora e investigadora de la Unidad Académica Profesional Tianguistenco de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM), Laura Morales Acula, dio a conocer que de acuerdo con la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL), alrededor de 11 por ciento de los estudiantes de primaria de México han robado o amenazado a algún compañero, 25 por ciento han sido insultados o amenazados, 16.72 por ciento golpeados y más de 44 por ciento han vivido algún episodio de violencia, mientras que en secundaria es donde se presenta con mayor frecuencia el acoso escolar

Ver nota completa

¿Por qué sólo el 14.3% de los aspirantes entraron a UNAM, IPN y UAM?

La demanda para ingresar al sistema de educación superior en México rebasa los espacios que ofrecen las instituciones a los jóvenes que buscan continuar con sus estudios y evitar un largo peregrinaje donde las opciones no llenan sus expectativas y a veces los llevan a desertar.

Simplemente para este ciclo escolar sólo el 14.3 por ciento de los alumnos que presentaron examen de colocación para la UNAM, el IPN y la UAM fueron aceptados.

Ver nota completa

OPDH/ QUEJAS

DE VIOLACIONES EN LOS

ESPACIOS

Exhorta PGR a denunciar hechos de violencia escolar

La Delegación estatal de la Procuraduría General de la República (PGR) intensifica en esta frontera los programas de Prevención del Delito y Servicios a la Comunidad a través de talleres de orientación impartidos a niños y jóvenes.

Ver nota completa

Se fue Alfredo Castillo sin resolver feminicidio en Edomex

En la Procuraduría General de Justicia del Estado de México (PGJEM), Alfredo Castillo Cervantes deja grandes pendientes con las mujeres víctimas de violencia y feminicidio, ya que la mayoría de los casos siguen impunes al negar incluso que hubiera un patrón feminicida en la entidad, acusaron defensoras de Derechos Humanos (DH).

Ver nota completa

ESTADOS

Incumplen 10 estados norma de atención a violencia sexual

En 10 estados del país las autoridades de salud no aplican la Norma Oficial Mexicana para el registro y atención integral de víctimas de violencia sexual, dejándolas sin acceso a la anticoncepción de emergencia (PAE) y a servicios de aborto legal, a pesar de que cerca del 50 por ciento son niñas y adolescentes.

Ver nota completa

ALTERNATIVA S DE APOYO A

LA VIOLENCIA

SEP Impulsa programa sobre violencia de género

Al inaugurar la segunda fase de la campaña nacional "Por una escuela libre de violencia", el subsecretario de Educación básica, Francisco Ciscomani, llamó a la comunidad educativa, organizaciones sociales y

ALTERNATIVA S DE APOYO A LA VIOLENCIA

ciudadanos a sumarse a este esfuerzo a favor de los derechos de las mujeres. Afirmó que ciertos mitos y prejuicios en la sociedad, las diferencias basadas en la condición social, la religión, las capacidades o el género son entendidas como una desventaja para el ejercicio de los derechos.

Ver nota completa

Jóvenes buscan en EU combatir la violencia en México

El Departamento de Estados Unidos, la Secretaría de Educación de México y donadores privados financiaron el viaje. Casi ochenta estudiantes adolescentes mexicanos pasaron cinco semanas del verano en Estados Unidos, invitados por una organización sin fines de lucro para que desarrollaran proyectos de servicio comunitario con los que buscarán combatir algunos de los problemas que plagan México: drogas y violencia.

ALTERNATIVA S DE APOYO A LA VIOLENCIA Ver nota completa

Legisladores trabajan para erradicar el bullying escolar

Con el objetivo de sancionar, prevenir y erradicar las agresiones físicas y psicológicas que padecen niños, niñas y adolescentes en las escuelas del país, conocidas como bullying, en el Congreso de la Unión se han presentado y aprobado iniciativas y acuerdos para atender esta preocupante práctica. El pasado 18 de julio, la Comisión Permanente solicitó a la Secretaría de Educación Pública (SEP) y al Consejo Nacional de Autoridades Educativas un informe que incluya un diagnóstico sobre el acoso y otras formas de violencia en las escuelas de educación primaria y secundaria. Ver nota completa

INTERNACIONAL

Mujeres togolesas en "huelga de sexo"

Mujeres togolesas integrantes de la Organización No Gubernamental "Salvemos Togo" convocaron a todas las féminas del país africano a que realicen una "huelga de sexo" para que sus hombres se sumen a la lucha contra el gobierno y por la anulación de las modificaciones del código electoral. La singular medida de fuerza se realiza bajo la consigna de "privar de actividad sexual a nuestros maridos durante una semana", según declaró a la prensa la líder del grupo Isabelle Ameganvi.

Ver nota completa

ProNalEDH en la Web







Coordinación Académica: Dra. Gloria Ramírez Responsables del Boletín: Ibeth Huerta y Nanci Ramírez H.

Para mayor información o quieres enviarnos tus propuestas, opiniones, escritos y documentos que desees difundir, escribe al correo: boletin.pronaledh@gmail.com

Este boletín presenta una síntesis informativa que se realiza a través de una consulta diaria de medios electrónicos nacionales e internacionales, así como otros medios.

Para dejar de recibir este Boletín enviar un correo que diga CANCELAR BOLETIN a: bole-